

Lorsque j'étais député, deux personnes habitant Tomblaine, monsieur et madame Clémens, sont venues me voir, pour me faire part de leur projet. Ils voulaient créer une association, acheter une camionnette et distribuer des paniers alimentaires dans les villages du Toullois.

Deux personnes qui ne recherchent pas les honneurs, en toute simplicité, juste généreuses et solidaires... A l'occasion d'une action commune avec la Banque Alimentaire, j'ai retrouvé monsieur et madame Clémens quelques années plus tard... ils avaient réalisé leur projet !

Leur association s'appelle "Relais Villes et Villages", ils travaillent en partenariat avec la Banque Alimentaire et, aujourd'hui, ils sont en permanence en tournée dans le sud Meurthe et Mosellan, ils fournissent des paniers alimentaires à ... 122 villages, 312 familles , 796 personnes !!! Et comme dans ces villages, les personnes les plus en difficulté sont souvent très isolées, il n'est pas rare que monsieur et madame Clémens distribuent aussi, à la demande, des produits de première nécessité.



A Tomblaine, comme dans toutes les autres communes, une famille en difficulté peut solliciter le Centre Communal d'Action Sociale pour demander une aide alimentaire d'urgence. Pour cela la plupart du temps les personnes s'adressent à une assistante sociale du Département (Maison

des Solidarités), qui transmet la demande. Mais on peut très bien, pour une raison ou pour une autre, ne pas avoir envie de passer par l'assistante sociale. Aussi, pensons-nous qu'il est nécessaire d'avoir plusieurs autres possibilités pour trouver assistance, bienveillance et discrétion.

C'est pourquoi, depuis très longtemps la Commune de Tomblaine travaille en partenariat avec les

Restos du Cœur et soutient la Banque Alimentaire. C'est aussi pour cela que nous avons proposé

à "Relais Villes et Villages" de passer également par Tomblaine lors de sa distribution.

Actuellement,

ce sont 51 familles de Tomblaine qui se voient distribuer des paniers alimentaires tous les 15 jours par "Relais Villes et Villages".

Les familles, les étudiants, les retraités, en grande difficulté, sont de plus en plus nombreux dans notre pays. Beaucoup ne prennent plus qu'un seul repas par jour, celles et ceux qui penseront que

je fais du misérabilisme se trompent. C'est une réalité ! Les pauvres sont de plus en plus pauvres et ne le montrent pas forcément. Cela va s'aggraver encore avec l'explosion des prix du gaz et de l'électricité. Et imaginer que l'indemnité-inflation de ... 100€ (!) va solutionner le problème, c'est être

à des années-lumières de la réalité de la vraie vie des gens, quand les produits de première nécessité continuent à être taxés comme ils le sont...

Dans ce contexte, la solidarité doit sans cesse se réinventer.

Fréquemment, des personnes offrent des livres à la Bibliothèque Municipale, qui au bout d'un moment,

ne sait plus où les mettre. Ce sont souvent de très beaux livres, en état neuf. ce serait un déchirement que de devoir les jeter.

Depuis quelques mois, le service de la Bibliothèque prépare tous les 15 jours des cartons de livres que le CCAS transmet à l'association "Relais Villes et Villages". Lorsque cette association distribue à Tomblaine où dans les villages du département des paniers alimentaires, elle offre systématiquement un beau livre,

même lorsqu'il n'est pas demandé. Il entre ainsi un livre dans chacune des familles, livre qui sera probablement ouvert, feuilleté, lu ?

C'est simple, c'est facile à organiser, il s'agit juste de se mobiliser : les personnes qui offrent les livres, les services municipaux (Bibliothèque, CCAS), l'association "Relais Villes et Villages"...

Et au bout du compte,

ça fait plaisir et cela resserre le lien social.

Et puis, nous vous avons parlé récemment de l'énorme stock de lotion et de gel hydroalcoolique que nous

avons récupéré : plus de 700 produits ont été offerts à "Relais Villes et Villages" pour qu'ils soient distribués en même temps que les paniers alimentaires...

Hervé Féron.